

## Rathaus Bochum

Das heutige Bochumer Rathaus beruht auf dem Entwurf von Roth, der sich mit Rathausbauten in Dresden, Kassel und Barmen einen Namen gemacht hatte. Die Bauarbeiten begannen 1926. Im Jahr 1927 erfolgte die Grundsteinlegung und nach gut vierjähriger Bauzeit fand am 20. Mai 1931 die Eröffnung des Rathauses statt. Im Wesentlichen kam es Roth auf einen streng symmetrischen Grundriss an sowie auf die Betonung eines großen Innenhofes abseits des Straßenverkehrs. In der Symmetrieachse des Rathhofes, also in der Hofmitte, schiebt sich der Saalbau vor, so dass zu seinen beiden Seiten Nebenhöfe entstanden. Der Charakter des Baus entspricht den städtebaulichen Erfordernissen und Wünschen, die sich aus der Wahl des Standortes ergaben: zentral an zwei belebten Straßen. Die Außenseite ist schlicht. Das Eingangsportal und der zweistöckige erkerartige Vorbau an der rechten Front sind die einzigen Fassaden-Schmuckelemente.



Rathaus Bochum  
Luftaufnahme



Rathaus Bochum  
Alte Auskunft



Rathaus Bochum  
Rathausvorplatz mit Glocke



Rathaus Bochum  
Innenhof Eingang Standesamt



Rathaus Bochum  
Ratssaal



Rathaus Bochum  
Rathaus mit Weihnachtsbaum